



Unter freiem Himmel: Das schöne Sommerwetter ermöglicht es, die Versammlung mitten im «Dörfli» durchzuführen. Bild Martin Nauer



Bereit: Das Dach der vorderen Hütte kann während der nächsten Wochen mit Lärchenschindeln gedeckt werden. Bild Efraim Utzinger



Speditiv: Präsident Fortunat Ruffner – neben ihm Aktuarin Lisbeth Locher – leitet die Versammlung in gewohnt souveräner Weise. Bild Martin Nauer

Leserbrief

Kreismusiktag in Mels: Flagge zeigen

Liebe Gemeinde Mels

Der Kreismusiktag 2022 gehört wieder der Vergangenheit an. Bei schönstem Wetter haben sich wieder zahlreiche Musikanten in Mels eingefunden und haben ihre Musikstücke zum Besten gegeben. Die Sarganserstrasse wie auch der Dorfplatz wurden mit Zuschauern gefüllt. Es war für mich als Zuschauer eine Freude, an diesen Samstag der Marschmusik beizuwohnen.

Was ich als Zuschauer als sehr schade empfunden habe, war, dass nicht eine Fahne die Musikanten im schönen Dorf Mels mit dem neugestalteten Dorfplatz willkommen hiess. Früher war es wirklich noch anders. An solchen Tagen, wie zum Beispiel an einem Kreismusiktag, wurden früher alle Musikanten und Besucher mit einer schönen Beflagung im Dorf willkommen geheissen. So wurden zum Beispiel vonseiten der Gemeinde Inserate geschaltet, um Hauseigentümer zu bitten, ihre Häuser zu beflaggen.

Vielleicht war das früher so – und heute macht man solche Sachen nicht mehr – vielleicht. Vielleicht wurde es einfach vergessen. Aber vielleicht ist es ein Anstoss für ein nächstes Mal...
Hans-Peter Stucky, Rheinstrasse 49, Sargans

Ein Dach soll neu gedeckt und Heu besser verwertet werden

In St. Martin hat der Verein Pro Walsersiedlung St. Martin und Calfeisental die 19. Generalversammlung abgehalten. Dabei stand unter anderem die Erteilung eines Kredits von 60 000 Franken für den Abschluss der Sanierungsarbeiten an der Vorderen Hütte auf der Malanser Alp auf der Traktandenliste.

von Martin Nauer

Schon im Jahresbericht von Präsident Fortunat Ruffner war angekündigt worden, dass sich im Zusammenhang mit dem Projekt «Sanierung Vorderer Hütte» auf der Malanser Alp Bedeutsames getan habe. So war es keine grosse Überraschung mehr, als Ruffner genauer informierte: «Dank grosszügigen Spenden kann die Sanierung der Vorderen Hütte auf der Malanser Alp abgeschlossen werden. Als letzte Etappe ist vorgesehen, das Schindeldach zu ersetzen. Efraim Utzinger hat das Vorhaben geplant. Unter seiner Leitung sind bereits Vorarbeiten geleistet worden.»

Kredit bewilligt

Dass es dazu kam, sei zum einen dem Ehepaar Marcella und Leo Looser zu verdanken, das 30 000 Franken gespendet habe. Zum anderen hätten zwei Stiftungen der Gemeinde Malans, der die Alp gehöre, 20 000 Franken einbezahlt. Die Finanzierung sei gesichert, dies auch dank vieler Eigenleistungen

von Vereinsmitgliedern. Ruffner, der die Versammlung speditiv leitete, bedankte sich beim anwesenden Ehepaar Looser und bei den Stiftungen im Namen des Vereins für die grosszügigen Beiträge an ein Projekt, das den Verein in verschiedener Hinsicht gefordert hat und das nun abgeschlossen werden kann.

Der beantragte Kredit wurde in der Folge von den 38 Vereinsmitgliedern, die die Versammlung besucht haben, einstimmig genehmigt.

Jahresrechnung und Budget

Kassierin Irene Nigg-Jäger nahm an diesem Tag als Angehörige der Musikgesellschaft Pfäfers am Kreismusiktag in Mels teil. Deshalb stellte Präsident Ruffner die von Nigg geführte Jahresrechnung 2021 sowie das Budget 2023 vor.

Das Vereinsvermögen Ende 2021 betrage 17 222.75 Franken, stellte er zufrieden fest. Dann begründete er unter anderem, weshalb in der Rechnung ein nicht budgetierter Aufwand von 2 771 Franken für den Ersatz der Filmvorführungsanlage verbucht sei: «Die

bisherige Anlage hat vorzeitig den Geist aufgegeben.»

Rechnung und Budget wurden nach den wenigen Erläuterungen gemäss der Anträge von Revisor Thomas Jäger kommentarlos genehmigt.

Sonderheft geplant

Efraim Utzinger gab bekannt, wie der Weiterverlauf der Arbeiten an der Hütte organisiert werde. Vorstandsmitglied Bruno Glaus stellte die Nummer zwei des Calfeisental-Heftes «Vom Einst zum Heute» vor und fuhr fort: «Für 2023 ist die Herausgabe der Nummer drei, die als Sonderausgabe gestaltet werden wird, geplant. Einen gros-

Der Vorstand will Landwirte aus dem Tal anfragen, ob sie gewillt wären, die Wiese zu heuen und das Bergheu abzuholen.

sen Beitrag dazu wird Axel Zimmermann leisten. Zum einen wird er am Inhalt mitarbeiten, und zum andern wird er sich als Sponsor an den Kosten beteiligen.» Marcella Looser berichtete aus dem Verwaltungsrat der St. Martin Calfeisental AG: «Petra Eggenberger und Astrid Riser haben optimistisch die zweite Saison als Gastgeberinnen in St. Martin begonnen. Wir hoffen, dass es in St. Martin in jeder Beziehung positiv weitergeht.»

Bergheu abzuholen

Und dann war da noch eine letzte Sorge des Vorstandes, die zur Sprache kam: «Das Heu von der Wiese oberhalb der Siedlung ist im vergangenen Winter vom Wild verschmät worden. Es musste überlegt werden, wie das Heu besser verwertet werden kann», sagte Ruffner. Der Vorstand beabsichtige, Landwirte aus dem Tal anzufragen, ob einer gewillt wäre, die Wiese zu heuen, das feine Bergheu abzuholen. Was mit zustimmendem Kopfnicken zur Kenntnis genommen wurde, bevor man sich den Apéro genehmigen und ein feines Mittagessen schmecken lassen durfte.

Street-Food neu in Wangs

Nach einer langen Coronapause finden wieder Street-Food-Festivals im Sarganserland statt. Nun auch beim Parkplatz der Pizolbahnen in Wangs.

Wangs – Von Stand zu Stand schlendern mit Freunden, Kollegen oder der Familie und diverse Köstlichkeiten geniessen. Bekanntes und Neues aus der Region, aber auch Spezialitäten und Besonderheiten aus der ganzen Welt, Livebands, Musiker, Kids-Animation und Kinderbetreuung: Dies alles bietet das Sarganserländer Street-Food-Festival am Freitag, 17. Juni, von 17 bis 22 Uhr, Samstag, 18. Juni, von 11 bis 22 Uhr und am Sonntag, 19. Juni, von 11 bis 17 Uhr.

Rund 20 Food-Stände und -Trucks sorgen für ein vielfältiges Gaumenerlebnis und ein besonderes Ambiente mit Spezialitäten aus der ganzen Welt. Viele Sitzgelegenheiten laden zum gemütlichen Beisammensein und Verweilen ein. Die Veranstalter empfehlen, zu Fuss, mit dem Velo oder ÖV anzureisen. (pd)

ANZEIGE



INTEGRA

GEWINNE EINE DROHNE!
Komm vorbei & nimm am Wettbewerb teil.

OFFIZIELLE SCHWEIZER MEISTERSCHAFT

SWISS DRONE LEAGUE

Sonntag, 26. Juni 2022, 10 – 18 Uhr

VersuchsStollen Hagerbach in Flums

Weltere Infos unter Integrarace.ch

